4 INTERNACIONALES SEPTIEMBRE 2011 > jueves 1 Grann



hilo directo

#### CHILE: FALLECIÓ DESTACADA MILITANTE COMUNISTA



El Partido Comunista de Chile comunicó a sus militantes, amigos y pueblo chileno la partida definitiva de su militante María Maluenda Campos (91 años), de notable trayectoria, exdiputada y embajadora del Gobierno del presidente Salvador Allende en Vietnam. Además fue fundadora del Partido por la Democracia (PPD). Entre 1965-1969 y 1990-1994 fue diputada de la República. Maluenda fue también una activa defensora de los derechos humanos durante la dictadura de Pinochet, especialmente tras la muerte de su hijo José Manuel Parada Maluenda en el Caso Degollados. (SE)

#### REUNIÓN DE AGENCIAS DE PRENSA LATINOAMERICANAS

Representantes de nueve agencias de prensa se reunieron en Quito, Ecuador, en la primera cita oficial de la Unión Latinoamericana de Agencias de Noticias (ULAN). En el encuentro organizado por la agencia ecuatoriana Andes, el presidente de la ULAN, Sergio Fernández Novoa, señaló que el trabajo se realiza desde una perspectiva de cooperación que potencia la calidad de los contenidos periodísticos y aporta una mirada latinoamericana a lo que ocurre en el mundo. La ULAN fue constituida el pasado 2 de junio en Venezuela, para contribuir a romper la hegemonía de las grandes transnacionales de la comunicación. (PL)

#### TRIPLE ATENTADO TERRORISTA EN CHECHENIA

Al menos nueve personas murieron y otras 22 resultaron heridas, cinco de ellas graves, en un triple atentado terrorista en Grozni, capital de la república norcaucásica rusa de Chechenia, informó el Ministerio de Interior de Rusia. Siete personas murieron en el acto después de que tres terroristas suicidas activaran las bombas que portaban en su cuerpo, y otra falleció en el hospital por la gravedad de las heridas, dijo el ministro de Salud de Chechenia, Musá Ajmádov. (Reuters)

#### NUEVO MINISTRO DE DEFENSA COLOMBIANO

El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, designó a Juan Carlos Pinzón como nuevo ministro de Defensa tras la renuncia de Rodrigo Rivera. El mandatario resaltó que Pinzón tiene un desafío importante por delante y le dio su respaldo y el de todo el equipo de Gobierno para realizar su gestión. Por su parte, el recién nombrado titular en la cartera de Defensa reconoció la responsabilidad y el deber que tiene con su país, "no hay honor más grande", dijo. (Telesur)

#### BENEFICIOS PARA LA AMAZONÍA BOLIVIANA

La Fuerza Binacional de Ingeniería Social Bolivia-Venezuela benefició en cuatro años de trabajo a cientos de miles de habitantes de la Amazonía boliviana, destacó el director ejecutivo de la Agencia para el Desarrollo de las Macrorregiones y Zonas Fronterizas (Ademaf), Juan Ramón Quintana. Además resaltó que durante ese tiempo se realizaron. cerca de 260 proyectos de mejoramiento de carreteras, limpieza de cuencas, conformación de terraplenes, construcción de diques, pintado de escuelas, entre otros; y que a esa entidad la distinguen la fuerza. la austeridad v la honradez como un modelo de trabajo entre dos pueblos hermanos. (PL)

# Opositores dicen tener derecho a matar a Gaddafi



El hijo del líder libio, Saif al-Islam, aseguró que su padre está bien. FOTO: REUTERS

TRÍPOLI, 31 de agosto.—Muammar al Gaddafi sigue probablemente en Libia, declaró el jefe del autodenominado Consejo Nacional de Transición (CNT), Mustafá Abdeljalil, quien consideró tener "derecho a matarlo" si lo encuentran, según AFP.

Los opositores, que ofrecen una recompensa de 1,7 millones de dólares por la captura de Gaddafi, muerto o vivo, dieron un ultimátum a los combatientes leales al Gobierno para que se rindan antes del sábado, si no "se impondrán militarmente", ante lo cual el líder libio alertó que es "un truco" para desarmarlos y después masacrarlos, en un mensaje emitido el martes por la noche, indicó BBC Mundo

Según informaciones procedentes de Libia, el coronel pidió en una alocución radial a los habitantes de su cuidad natal, Sirte, que no se rindan a las fuerzas del CNT.

Igualmente su hijo, Saif al-Islam, hizo un llamado al pueblo de Trípoli para que se movilice con el objetivo de defender a Libia contra los opositores y "mercenarios de todos los países".

En un comunicado difundido por la cadena de televisión vía satélite siria Al Rai, Saif al-Islam Gaddafi aseguró que está en un suburbio de Trípoli y se ha comprometido a liberar la Plaza Verde pronto, indicó Europa Press.

"Le aseguro a la gente que estamos ahí, listos y en buena forma. La resistencia continúa y la victoria está cerca", subrayó y dijo que su padre se encuentra bien.

La Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) anunció una intensificación de sus bombardeos en la zona de Sirte, la continuación del embargo sobre las armas, y la vigilancia del espacio aéreo, incluso con la guerra terminada.

La alianza imperialista comunicó hoy haber bombardeado varios

objetivos cercanos a Sirte, así como en Bani Walid, localidad del sudeste de Trípoli.

Las tropas de Gaddafi y la oposición se enfrentan esporádicamente en la carretera entre Zliten, al este de esta capital, y Bani Walid. Telesur confirmó que varios de los muertos y heridos que llegaron al centro de salud en Trípoli, pertenecían al grupo de opositores a Gaddafi, lo que contradice la afirmación del CNT de que mantiene control total sobre la capital libia.

En tanto, Sudáfrica declinó una invitación de Francia a participar en París este jueves con unas 60 delegaciones en la conferencia de Amigos de Libia, por iniciativa gala, para delinear el futuro del país sin Gaddafi, informa PL.

Ningún funcionario de Sudáfrica asistirá al encuentro, confirmó Clayson Monyela, un portavoz del Departamento de Asuntos Internacionales y de Cooperación sudafricano.

Por su parte, Italia desbloqueó 500 millones de euros del Gobierno libio depositados en bancos italianos para entregar a los opositores, de acuerdo con lo anunciado por el ministro de Relaciones Exteriores Franco Frattini. Francia espera por su parte obtener la autorización para desbloquear 1 500 millones de euros de haberes congelados para el mismo fin.

## Sindicatos e indignados españoles contra reforma constitucional

MADRID, 31 de agosto.—En lo que denominaron Semana de lucha contra la reforma de la Constitución en España, el Movimiento 15-M, la Confederación Sindical de Comisiones Obreras (CCOO) y la Unión General de Trabajadores españoles (UGT), se manifestaron hoy contra la reforma de déficit en la Carta Magna.

Los indignados protestaron en una marcha que comenzó en las cercanías de la sede del Partido Socialista Obrero Español (PSOE) y terminó en la del Partido Popular (PP), con la lectura de un manifiesto que alertó de los riesgos que supone el límite de déficit para las pensiones, la sanidad y la educación públicas, reportó Europa Press.

Un grupo de delegados sindicales protestaron frente a la Delegación del Gobierno en Palma de Mallorca (Islas Baleares). En tanto, la CCOO y UGT insistieron en su rechazo a la reforma constitucional e instaron a los partidos políticos a que no la aprueben, informó Telesur.

Los secretarios generales de Comisiones Obreras, Ignacio Fernández Toxo, y de la UGT, Cándido Méndez, enviaron una misiva a los grupos parlamentarios para que no apoyen la tramitación de la iniciativa.

### Unión Europea arrecia presiones contra Siria

BRUSELAS, 31 de agosto.—La Unión Europea (UE) pretende imponer un bloqueo comercial a Siria como parte de un conjunto de sanciones de la mancomunidad a ese país, presionado también por Estados Unidos y la Organización de Naciones Unidas (ONU).

Representantes de los Veintisiete dan forma a un acuerdo político mediante el cual quedarían congelados casi todos los negocios entre Damasco y el bloque regional, principal socio comercial del Estado árabe, informan hoy fuentes comunitarias.

Esa sanción entraría en vigor a partir del próximo viernes, y estaría enfocada en prohibir la entrada de aceite, crudo y otros productos petrolíferos importados desde territorio sirio.

La nación árabe exporta cerca de 150 000 barriles del carburante por día a países europeos, principalmente Italia, Francia, Holanda y España.

A mediados de agosto, la UE adoptó otras sanciones contra Siria, entre ellas las congelaciones de bienes y prohibiciones de viajes para 35 personalidades del Gobierno de Damasco, incluido su presidente, Bachar el Assad. (PL)

#### Estudiantes chilenos toman oficinas del Ministerio de Educación



Varios manifestantes se encadenaron a las afueras del Congreso y fueron dispersados por Carabineros. FOTO: REUTERS

SANTIAGO DE CHILE, 31 de agosto.—Medio centenar de estudiantes secundarios y universitarios chilenos tomaron hoy las oficinas del Ministerio de Educación, para pedir la renuncia del director de Carabineros, Eduardo Gordon, y del ministro del Interior, Rodrigo Hinzpeter, al que acusaron de "asesino" por la muerte de un menor la semana pasada, cuando culminaba un paro nacional convocado por trabajadores.

Uno de los voceros de los ocupantes declaró "que no admitirán" que Carabineros "siga manchándose las manos con sangre de los estudiantes y el pueblo", reseñó DPA.

La Cámara de Diputados de Chile rechazó este miércoles con 58 votos a favor y 49 en contra, la acusación constitucional contra Hinzpeter, quien fue inculpado por parlamentarios opositores por la represión de Carabineros durante las movilizaciones estudiantiles.

Entretanto, la comisión de Educación del Senado aprobó con cuatro votos a favor y uno en contra el proyecto de ley que "prohíbe" aportes estatales a entidades que persigan fines de lucro educativo.

Durante la discusión en el Senado, un grupo de estudiantes estuvo encadenado durante al menos 10 minutos a las rejas del edificio legislativo y posteriormente fue dispersado por Carabineros, informó Telesur.

Hasta el lugar llegaron cerca de 100 manifestantes con pancartas que aluden a la muerte del joven Manuel Gutiérrez, mientras el carro lanzaguas y lanzagases amenazaba con actuar si continuaban las protestas. Las acciones de la policía durante este miércoles terminaron con un detenido, dijeron los medios.